
 

Marktplatz 1   63500 Seligenstadt 

Internet: www.seligenstadt.de  E-Mail: stadt@seligenstadt.de 
Öffnungszeiten: Montag bis Freitag von 8.30 – 12.00 Uhr Donnerstag von 15.00 – 18.00 Uhr  

 

 

NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Umwelt, Energie und Verkehr 

Sitzungsnummer: 27. Sitzung 

Datum: Montag, 25. Mai 2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Riesensaal, Sackgasse 14, 63500 Seligenstadt  

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: - 

Pressevertreter: - 

Ende: 21:00 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

5. Umgestaltung der Einhardstraße zwischen Matthias-Grünewald-Straße und 

Wendeanlage/Rödchesweg 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-294/I/1265  16-21 

 

-
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6. Verbesserung der Parksituation von Anwohnern um bewirtschaftete Flächen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 13.01.2020 

Drucks. 16-285/I/1236  16-21 

- Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 02.02.2020 

Drucks. 16-285/I/1236  16-21 A 

 

7. Fahrradständer am Seligenstädter Bahnhof 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90 / Die Grünen  

vom 01.03.2020 

Drucks. 16-291/I/1279  16-21 

 

8. Konzept gegen Lebensmittelverschwendung 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90 / Die Grünen  

vom 01.03.2020 

Drucks. 16-292/I/1280  16-21 

 

9. Öffentlich rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Offenbach und der 

kreisangehörigen Stadt Seligenstadt zur Übertragung der Aufgabe der Verwertung 

von Papier, Karton, Pappe und Sperrmüll (Altholz+ Altmetall) sowie möglicher 

weiterer Abfallfraktionen 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-299/I/1259  16-21 

 

10. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der Stadtverordnetenversammlung 

Stand: 31.12.2019 

Drucks. 16-306/I/1319  16-21 

 

11. Jahresbericht der Verkehrsüberwachung 2019 

(Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 04.11.2002 

Drucks. 13-253/I/742  01-06) 

- Vorlage des Magistrats vom 04.05.2020 - BERICHT - 

Drucks. 16-308/I/1323  16-21 

 

12. Dienstrad-Leasing für städtische Angestellte 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 06.05.2020 

Drucks. 16-311/I/1345  16-21 

 

13. Einrichtung von Tempo 30-Zonen 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-317/I/1321  16-21 
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NIEDERSCHRIFT  

 

ÖFFENTLICH 

 

 

Zu 1 

 

Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden zur  

27. Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses und stellt die fristgerechte 

Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Er bedankt sich bei den Mitarbeitern der Verwaltung 

für die gute Arbeit in der Corona Krise. 

 

Es liegen keine Einwände gegen das Protokoll der 26. Sitzung vor. Die Niederschrift der 

letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Es liegen keine Mitteilungen des Vorsitzenden vor. 

 

 

 

Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

Erster Stadtrat Michael Gerheim verteilt Flyer für die Aktion „Ein Baum für unsere Stadt“ 

und erläutert kurz die Vorgehensweise. 

 

Erster Stadtrat teilt mit, dass auf den Parkdecks Steinheimer Straße und Aschaffenburger 

Straße jeweils 2 Ladesäulen aus dem Projekt Hopper der Maingau Energie für Elektroautos in 

Betrieb genommen wurden. Hinweisschilder werden in den nächsten Wochen noch folgen. Es 

wird auch noch ein Carsharing Angebot durch die Maingau-Energie hinzukommen. 

Des Weiteren berichtet er noch über Vorschritte zu den Straßen-Baumaßnahmen im 

Stadtgebiet. 

 

 

 

 

 



 - 4 - 

 

 

 

Zu 4 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

Stve. Biemüller möchte wissen, mit wieviel Pflanzungen von Bäumen im Stadtgebiet in 

diesem Jahr noch zu rechnen ist. Erster Stadtrat erläutert, dass es darauf ankommt wie die 

Witterung verläuft und wieviel Geld noch im Budget ist.  

 

Stv. Bergmann fragt nach dem Stand des Zuschussantrages für die gemeinsamen Ladesäulen 

mit der EVO. Erster Stadtrat erläutert, dass der Zuschussbescheid mittlerweile bei der EVO 

vorliegt und neben den beiden Parkdecks auch die Bürgerhäuser in Klein-Welzheim und 

Froschhausen sowie voraussichtlich der Parkplatz am Bürgeramt in diesem Jahr ausgestattet 

werden sollen. Der Parkplatz an der Feuerwehr ist für das nächste Jahr vorgesehen, damit 

während der Baumaßnahme Kapellenplatz keine Parkflächen wegfallen. 

 

 

 

Zu 5 

 

Umgestaltung der Einhardstraße zwischen Matthias-Grünewald-Straße und 

Wendeanlage/Rödchesweg 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-294/I/1265  16-21 

 

Herr Daume vom Ingenieurbüro Paul Ingenieure GmbH erklärt anhand einer Präsentation den 

2. Bauabschnitt der Umgestaltung der Einhardstraße zwischen Matthias-Grünewald-Straße 

und Wendeanalge/Rödchesweg 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt entsteht eine rege Diskussion. Insbesondere über die geplante 

Straßenbreite von 6 m wird heftig diskutiert. Es soll seitens der Verwaltung geprüft werden, 

ob auch eine Straßenbreite von 5,50 m ausreichend ist. Herr Daume erläutert, dass dies 

schwierig ist, da auch auf Versorgungsleitungen geachtet werden muss. Erster Stadtrat sagt 

eine Prüfung zu, ob die Fahrbahnbreite von 6 m verringert werden kann und wird darüber 

berichten. 

 

Stve. Biemüller möchte wissen, ob der Plan bereits in der Verkehrskommission vorgestellt 

wurde. Erster Stadtrat Gerheim teilt mit, dass der Plan noch nicht in der Verkehrskommission 

war, da dieser zu diesem Zeitpunkt noch nicht vorlag. 

 

Herr Kubin stellt einige Fragen zum Durchgangsverkehr in der Einhardstraße, diese werden 

vom Ersten Stadtrat ausführlich beantwortet. 

 

Stv. Bergmann regt an weniger Baumstandorte auf der Straße einzuplanen, dies vielleicht 

besser im Bereich der Gärten zu pflanzen. Er fragt weiterhin an, warum Versorgungsträger 

nicht abgefragt wurden. Erster Stadtrat erläutert, dass es sich bei diesem Projekt um eine 

Vorplanung handelt und die Grünflächen auch der Verkehrsberuhigung dienen. Herr Daume 

erläutert das im Zuge der Planung alle Versorgungsträger abgefragt wurden. Er erinnert daran, 

dass der Beschluss Fahrradstraßen zwischen Einhardstraße und Giselastraße noch offen ist. 
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Stve. Biemüller und Stv. Bergmann regen an, den Beschluss Fahrradstraßen auch in Bezug 

auf die Einführung von Einbahnstraßen zwischen Einhardstraße und Giselastraße in einer 

Testphase laufen zu lassen. Auch hierzu erfolgt eine rege Diskussion. 

 

Es erfolgt keine Abstimmung. 

 

 

 

Zu 6 

 

Verbesserung der Parksituation von Anwohnern um bewirtschaftete 

Flächen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 13.01.2020 

Drucks. 16-285/I/1236  16-21 

- Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 02.02.2020 

Drucks. 16-285/I/1236  16-21 A 

 

Stv. Steibert möchte das Frankfurter Modell, auf welches in diesem Antrag Bezug genommen 

wird erklärt bekommen. Stve. Sattler beantwortet die Frage. 

 

Der 1. Änderungsantrag wird einstimmig zu Annahme empfohlen, somit muss dem 

Ursprungsantrag nicht zugestimmt werden. 

 

 

 

Zu 7 

 

Fahrradständer am Seligenstädter Bahnhof 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90 / Die Grünen 

vom 01.03.2020 

Drucks. 16-291/I/1279  16-21 

 

Stv. Steibert erläutert den gestellten Antrag, dass die CDU-Fraktion den Jugendbeirat gerne 

unterstützt. Erster Stadtrat teilt mit, dass der Bauhof bereits den Antrag erhalten hat, dort 2 

Fahrradständer zu installieren, mit der Ausführen ist in den nächsten 2 Wochen zu rechen. 

 

Stv. Hollerbach regt an, auch am Geländer des Gleis 2 Fahrradabstellmöglichkeiten zu 

ermöglichen, indem schlicht der kleine Erdhügel davor entfernt wird. 

 

Es erfolgt keine Abstimmung. Diese wird auf den Haupt- und Finanzausschuss verschoben. 
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Zu 8 

 

Konzept gegen Lebensmittelverschwendung 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90 / Die Grünen 

vom 01.03.2020 

Drucks. 16-292/I/1280  16-21 

 

Stv. Bergmann erläutert, dass die CDU-Fraktion das Anliegen des Jugendbeirates unterstützt, 

da dieser nicht antragsberechtigt ist. 

 

Stv. Hollerbach möchte wissen, mit welchem Aufwand von Seiten der Verwaltung zu rechnen 

ist, um diesen Antrag umzusetzen. Erster Stadtrat Gerheim beantwortet diese Frage. 

 

Es erfolgt keine Abstimmung. 

 

 

 

Zu 9 

 

Öffentlich rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Offenbach und der 

kreisangehörigen Stadt Seligenstadt zur Übertragung der Aufgabe der 

Verwertung von Papier, Karton, Pappe und Sperrmüll (Altholz+ Altmetall) 

sowie möglicher weiterer Abfallfraktionen 

- Antrag des Magistrats vom 02.03.2020 

Drucks. 16-299/I/1259  16-21 

 

Stve. Biemüller verliest die Anfrage die Seitens der Fraktion Bündnis 90/die Grünen an die 

Verwaltung gestellt wurde. Erster Stadtrat Gerheim verliest eine Antwort seitens der 

Verwaltung, diese wird dem Protokoll beigefügt. 

 

Es erfolgt keine Abstimmung. 

 

 

 

Zu 10 

 

Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand: 31.12.2019 

Drucks. 16-306/I/1319  16-21 

 

Es erfolgen einige Fragen der Ausschussmitglieder zu den Ausführungen der Beschlüsse der 

Stadtverordnetenversammlung. 

 

Diese werden von Erstem Stadtrat Gerheim und Herrn Braun ausführlich beantwortet. 

 

Stve. Werk bemerkt, dass es auf Seite 32, Lfd. Nr. 2 keinen abschließenden Überblick geben 

kann. Sie möchte wissen, wann mit einem Sachstand zu rechnen ist. Erster Stadtrat Gerheim 

sagt eine Klärung zu. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Zu 11 

 

Jahresbericht der Verkehrsüberwachung 2019 

(Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 04.11.2002 

Drucks. 13-253/I/742  01-06) 

- Vorlage des Magistrats vom 04.05.2020 - BERICHT - 

Drucks. 16-308/I/1323  16-21 

 

Erster Stadtrat Gerheim erläutert den Bericht. Die Ausschussmitglieder stellen einige Fragen 

zu dem Bericht, diese werden vom Ersten Stadtrat ausführlich beantwortet. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 12 

 

Dienstrad-Leasing für städtische Angestellte 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 06.05.2020 

Drucks. 16-311/I/1345  16-21 

 

Stve. Sattler erläutert den Antrag. Es erfolgt eine Diskussion. Erster Stadtrat Gerheim erläutert 

verschieden Modelle des Jobrad Leasings. 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

 

Zu 13 

 

Einrichtung von Tempo 30-Zonen 

- Antrag des Magistrats vom 11.05.2020 - 

Drucks. 16-317/I/1321  16-21 

 

Erster Stadtrat Gerheim erläutert kurz den Antrag, er beantwortet Fragen der 

Ausschussmitglieder. 

 

Es erfolgt keine Abstimmung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 


